

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico . . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á las no suscritores. Por meses, precios como en el anuncio. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Incertesa ó no, no se devuelve ninguna parte.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

Por el ministerio de la guerra se publica en la *Gaceta* del 17 el programa para la admision de alumnos en la academia de Ingenieros, cuyos exámenes se verificarán en primero de junio próximo.

Extranjero.

Dicen de Roma: á consecuencia de la última votacion de la Cámara de diputados sobre la violacion de la correspondencia telegráfica privada, el señor Depretis ha declarado en la Cámara que el ministerio, despues de examinar la situacion parlamentaria, ha creído de su deber presentar la dimision.

El rey ha encargado al señor Depretis la formacion del nuevo gabinete.

El estado de la salud del Papa continúa siendo cada vez mas satisfactorio, habiendo experimentado notable alivio en la debilidad de las piernas y los dolores reumáticos.

París. — El periódico ministerial *Le Temps*, ocupándose de las aserciones de un telegrama de Viena, segun el cual Inglaterra ha manifestado el deseo de que Francia tome la iniciativa de la mediacion en la guerra de Oriente, dice que en las circunstancias actuales no le incumbe á Francia tomar iniciativa alguna en dicho asunto.

—El rey Victor Manuel, el diez y seis por la mañana recibió al ministro de España señor conde de Cuello, quien le anunció oficialmente el próximo matrimonio del rey de España.

El rey Victor Mannel ha acogido esta comunicacion de la manera mas benévola encargando al ministro de España que trasmitiese sus sinceras felicitaciones al rey don Alfonso y al duque y á la duquesa de Montpensier.

El periódico la *Italia* dice que el Papa ha recibido al Sr. Cárdenas embajador de España en el Vaticano, con motivo de las dispensas matrimoniales, las cuales están preparadas ya por la dateria y serán llevadas en breve á España por el mismo correo de gabinete que trajo á Roma las cartas del Rey don Alfonso.

El mismo periódico dice que el duque y la duquesa de Montpensier y su hija la infanta Cristina, llegarán á Roma á mediados de febrero y que despues irán á Randan, regresando á España en el mes de octubre.

—En Londres se supone que existe acuerdo entre Francia, España y Portugal, respecto á la eleccion de Papa mediante instrucciones del Vaticano.

GUERRA DE ORIENTE.

París 18. — Las potencias contestan á la nota de Turquía pidiendo una mediacion para terminar la guerra.

Italia expuso que se asociaba á la accion comun caso de llegar á un acuerdo.

Alemania dice que debe entenderse Turquía directamente con Rusia.

Rusia solo cree posible la paz despues de tomada Andrinópolis.

Confírmase la noticia de la muerte de Osman bajá, quien prefirió envenenarse á consentir amputacion del pié en que recibió la herida.

El Czar ha llegado á Bucharest dirigiéndose á San Petersburgo.

El «Times» dice que los servicios han tomado á Nisch que estaba debilmente guarnecida.

No se ha confirmado la noticia del «Globe» de que el Sultan se inclina á la paz.

Créese en Berlin que es cosa resuelta la desmembracion de Turquía. Se ha rechazado la mediacion que la Puerta propuso.

El general servio Horvatovich ha tomado á Aldin.

París 19. — Los últimos consejos de ministros en Londres se consagran á la actitud de las potencias, prevaleciendo la conveniencia de que trate directamente Rusia con Turquía antes de intentar una mediacion las demás naciones.

Han salido de Plevna cuarenta mil hombres con direccion á Orkanie.

Los servicios se fortifican en los puntos tomados.

Desmiéntese la muerte de Osman bajá.

GERONA 21 DE DICIEMBRE DE 1877.

Mangas verdes.

Pues señor, no ganamos para sorpresas; cada dia recibimos una por lo menos, y la última siempre mas impresionable que la penúltima y así continuando, tememos vayamos, el momento menos pensado, á sufrir algun quebranto en nuestro físico á fuerza de sensaciones morales de primera fuerza.

Nosotros que finimos progresistas desde el momento en que nos decidimos años hace á ingresar en las filas de un partido político; que seguimos á nuestros amigos hasta donde llegar pudimos con nuestra inquebrantable fé y juvenil entusiasmo; que llevamos, como hormigas laboriosas, nuestro granito de arena á la consecucion de el gran objetivo que todos nos proponiamos; que lloramos en la desgracia, reímos muy poco en el triunfo y sufrimos inesplicables tormentos ante los desengaños que emponzoñaban nuestra existencia cuando mas felices creíamos gozar de los placeres en medio del triunfo de la libertad; nosotros que dejamos mas tarde y no hace mucho años, de ser progresistas para ser constitucionales, es decir, para ser lo que éramos con distinto nombre porque así las circunstancias lo exijan y así lo demandaba el momento histórico en que viviamos; nosotros en fin, que

seguimos á nuestros antiguos amigos en la actualidad y que creíamos no dejar en pos nuestro ni un progresista á secas para remedio, miramos con asombro súbito y profundo, que hay aun progresistas que animan á un regenerador por medio de cartas que publica *La Correspondencia de España* adelantando, como siempre, una noticia tan añosa, de tan reconocida importancia para los destinos del país y de efecto tan ardiente para los anacoretas del antiguo progresismo.

¿Tendremos que tomar la cosa á risa? La tomaremos en serio? Veamos, veamos dirán nuestros lectores; pues veamos, repetimos nosotros.

¿Quién es el campeón que carga sobre sus hombros la pesada cruz de lo que bien podemos llamar reconquista? D. Fernando Corradi.

¿Quién es el que á D. Fernando Corradi anima? La Junta de la Tertulia Progresista de Guadix. ¿En donde está Guadix? En Andalucía, en la tierra del buen humor, del chiste; cuya jente, por chulearse de algun bonachon, suele salirse de misa como vulgarmente se dice.

Meditemos en serio; pues aunque el asunto se presta á la jocosidad, queremos la formalidad cuando se trata, sino de cosas serias, de hombres que han sido serios, que queremos suponer que lo son y que solo los años son capaces de hacerles creer lo que no pasa de ser un deseo imposible de realizar.

Don Fernando Corradi fué progresista de fuerza en épocas no remotas; por sus servicios á la causa del progreso, el partido progresista le colmó de distinciones y le señaló entre sus hombres un digno sitio que respondia á sus trabajos y talentos, y tanto fué así, que cuando fundó *El Clamor Público*, es decir, el periódico cuyo lema respondia al clamor casi unánime de la nacion, el partido progresista de España lo cubrió de suscripciones, le proporcionó circulacion y dinero hasta rebasar los cálculos que D. Fernando tenia hechos para asegurar la vida de su periódico.

Pero mas tarde ¿qué sucedió? Que el Sr. Corradi, engreído de su preponderancia y creyéndose casi árbitro de todos los progresistas, disintió en un principio de lo que la mayoría sostenia; mas tarde disintió mas; mas tarde mas, y continuando así, así, el señor Corradi, al no obedecer los acuerdos del partido á que pertenecia como era su deber y es el deber de todo hombre público, dejó de ser progresista, y desde el momento en que dejó de serlo, *El Clamor* murió al clamor de los que le sostenian, y negaron su óbolo aquellos mismos que antes lo apoyaban por creerlo bueno.

Cuando vino la benéfica revolucion de setiembre, el señor Corradi no se encontró al lado de su partido, porque le habia abandonado y á su vez se vió abandonado por es-

te; se quedó solo con su aislamiento, solo con su nombre, en campo ajeno, dejando al partido progresista cuando este mas ayuda y heroísmo de sus hombres necesitaba.

Cuando la revolucion seguia su marcha, el señor Corradi hizo reaparecer su periódico con el título de progresista, pero proclamando lo que no proclamaba la revolucion; sucedió que *El Clamor* murió de nuevo, como volvió á morir hace dos ó tres años, como morirá cuantas veces salga, si su vida ha de depender del favor de los liberales.

Como se vé, el señor Corradi dejó tiempo hace de ser progresista, esto es; dejó de ser progresista cuando habia partido progresista, y ahora, cuando aquel partido no existe en toda España, porque cumplida su mision há tenido que transformar su nombre y sus principios con arreglo á las exigencias del tiempo, ahora salimos con que don Fernando Corradi se presenta en la escena política vestido de progresista y con carácter de salvador de lo que él abandonó y de lo que ya no se conoce con tal nombre.

¿Es esto serio? El partido de Espartero, Olózaga, Mendizábal, Argüelles, Calvo Asensio, Sagasta, etc. etc., está hoy en su inmensa mayoría en el partido constitucional y los restos acogidos, una pequeña parte, en lo que se llamó y aun se llama antonomásticamente partido Radical y el resto, en la antigua democracia, hoy republicanos de color mas ó menos subido; esto todo el mundo lo sabe, y por lo mismo que nadie lo ignora, el Sr. Corradi quiere que no exista, aspira á reedificar y para ello cuenta con la Junta de una tertulia progresista que, si existe como tertulia de tal partido, viene á desempeñar en la política el papel de una verruga en la punta de la nariz.

¡Hoy progresista el Sr. Corradi! Antes, antes debió serlo, cuando su talento y su prestigio mas falta hacian, y no ahora que, sin dejar de aspirar al progreso, los progresistas de antaño formamos en las filas de un gran partido liberal y glorioso ya por sus servicios á la nacion, cuyo lema es el de *patria y libertad* y cuyo nombre es el de *Constitucional*, homónimo de progresista.

Déjese, pues, el Sr. Corradi de nuevos ridículos; convéznase de que los de Guadix son unos guasones, y no se exponga á que los que años hace eran sus amigos políticos, digan al verle aquello de *á buena hora mangas verdes*, á buena hora nos viene el señor Corradi con su progresismo y su reconstitucion de un partido que, como tal, cumplió su mision abandonado de su pomposa personalidad.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 17 de diciembre de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy Sr. mio y distinguido amigo:

anoche algunos periódicos denunciaban el hecho de haberse descubierto la falsificación de varios documentos oficiales concediendo derechos á cesantías á varios individuos que figuraban en las nóminas de clases pasivas.

Como era de esperar, inmediatamente que el ministro de hacienda tuvo conocimiento del suceso, mandó practicar las oportunas averiguaciones, y el juzgado de primera instancia correspondiente ha empezado á ejercer sus funciones. Por esta razón me abstengo de darle á V. mayores pormenores que corren de boca en boca, pero que ignoro el grado de certeza que puedan tener.

Por indicación del capitán general de este distrito, y con el fin de dar todo el mayor lucimiento á las próximas funciones reales, se piensa en organizar una fiesta musical al aire libre, en la que tomarán parte unos setecientos músicos y siendo dirigida por un renombrado profesor.

El señor don Emilio Arriete parece que se ocupa en la composición de varias piezas musicales, entre ellas un himno dedicado á S. S. M. M. Hasta ahora no se sabe en donde tendrá lugar.

El ministerio de Fomento ofrecerá un premio de tres mil duros para el caballo que mas se distinga en las carreras que han de verificarse con igual motivo.

Algunos de estos animales que concurrirán al certamen, han sido ya puestos en dieta para prepararlos y ponerlos en condiciones de que puedan correr con mayor facilidad y conseguir los premios que se ofrecen.

En círculos autorizados se decía esta tarde, que en cuanto el ministro de Ultramar Sr. Martín Herrera se encuentre completamente restablecido de su enfermedad, llevará al Consejo los proyectos de reformas que se tratan de introducir en Cuba equiparándolo en un todo á Puer Rico. Dichas modificaciones, luego que estén aprobadas por el gobierno, parece que se plantearán desde luego en aquellos departamentos en que la paz es ya un hecho consumado, para que sus habitantes puedan disfrutar de las ventajas de los pueblos que se rigen por el sistema constitucional.

Las agencias telegráficas, en sus despachos de anoche, confirman las noticias que comuniqué á V. en la semana anterior respecto á las dimisiones de prefectos y de reformar el personal de altos funcionarios valiéndose de aquellos hombres que están perfectamente identificados con el partido republicano que hoy rije los destinos de Francia. El embajador de esta en Madrid, ha sido llamado á Paris por el ministro de Negocio extranjeros á instancias de Mr. Dufaure y en el acto se puso en camino.

El planteamiento de la ley de secuestros en la provincia de Valencia, empieza ya á dar sus naturales resultados. Sorprendidos por la guardia civil en las inmediaciones de Barcheta, Vicente Ríos l'avia, uno de los bandidos de mas fama que tenía aterrados á los pueblos de aquella comarca, trató de resistir, y unos y otros rompieron el fuego contra aquellos, que contestaron con tal acierto, que á los primeros disparos aquel criminal y otros compañeros cayeron muertos y sus cadáveres entregados á la autoridad competente.

Es cuanto puede comunicar á V. por hoy.

El Corresponsal.

Madrid 18 de diciembre de 1877.

Mi distinguido compañero: Hoy seguían trabajando varios moderados históricos, para arreglar la cuestión surgida en la junta suprema y de la que tiene V. conocimiento circunstanciado.

El Sr. don Cláudio Moyano, desde el día del suceso, vive en la mas completa reserva, y muchas veces se niega á recibir á personas que van á visitarle, sin duda para evitar conversaciones acerca del asunto que tiene aplazado hasta la apertura de las c6rtes, en cuya fecha dirá cuanto se ha propuesto decir sobre el particular.

El Sr. conde de Xiquena se presenta mas asequible, pero sin que por esto se crea que renuncia á entrar en la cuestión si, como se asegura, es provocado por aquel que hasta ahora no ha cedido en nada de lo que indicó al estallar las conabidas disenciones.

El discurso pronunciado por el señor Sagasta a propósito de la elección de la Junta directiva del partido constitucional, á falta de otros asuntos mas importantes de que se trata, ha dado lugar á algunas polémicas en la prensa periódica.

Los ministeriales á puño cerrado han visto una especie de amenaza en las palabras del jefe civil de dicha comunión, motivo por el que aconsejaban á sus órganos á que contestaran en los términos que V. habrá visto.

Los prohombres del constitucionalismo propalan sin reservas que lo que hay, dicen, es lo que siempre han dicho; que su plan de gobierno escrito está en la constitución de 1869 salvo ciertas reformas aconsejadas por la experiencia. Lo mismo que aceptarían la vigente, previas las modificaciones que consideraran indispensables. Que en cuanto su amor á la dinastía reinante, nada tienen que decir porqué pública y espontáneamente lo han confesado con la mayor sinceridad.

Por consecuencia de la falsificación de que hablé á V. ayer, han sido detenidas varias personas por sospecha. Las diligencias se instruyen con actividad, aprovechando horas extraordinarias.

Va á salir el correo.

El corresponsal.

S. Felin de Guixols 19 diciembre 1877.

Muy señor mio y de toda mi consideración: Un hecho inesperado y de triste memoria para estos habitantes, ha tenido lugar en esta villa en la noche del 17 al 18 del actual:

Sin saber como ni de que manera, ha sido robada la iglesia de S. Juan, llevándose los ladrones las alhajas de la virgen, de Santa Lucia, dos cálices, el copon que contenía la sagrada forma y otros objetos de valor. Los ladrones, al parecer, permanecieron en el templo toda la noche, desapareciendo de él al toque de la oración, pues, se dice, que el campanero dejó cerrada la puerta de la iglesia al subir al campanario y al bajar la encontró entornada, quedando no obstante en duda si la habría ó no cerrado, hasta que los sacerdotes notaron el robo. Este hecho tan vil y bajo ha indignado á la población toda, deseando se dé con los criminales para escarmiento de gentes de mal vivir.

Otro acontecimiento no menos triste, aunque de distinta clase, tengo que comunicar á V.

El vapor «Betis» de la compañía sevillana «Segovia y Cuadras» zarpó de este puerto á las diez de la mañana de hoy, y á las doce de la misma se tenía ya noticia de que

había embarrancado en un banco de piedra, conocido por la «Llosa» situado á pocos metros de la costa de Faanls de Aro y frente á la entrada seca de la bahía de Palamós. Al divulgarse tan triste nueva por la población, muchos fueron por estos cerros y colinas para observar el siniestro referido, desde donde vieron que el cañonero de guberna, surto en el puerto de Palamós, apesar del fuerte norte que reinaba, acudió en socorro de los naufragos que demandaban auxilio, salvándose parte de la tripulación y pasajeros.

La pérdida del vapor se cree inminente, si el tiempo no abona: los naufragos no se sabe de cierto cuantos son, pues algunos se han salvado á nado; otros en los botes y otros en el «cañonero.»

Soy de V. su afestísimo S. S. S.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Parece que dentro de muy breves días se aumentará el servicio de la línea férrea de esta á Figueras, con otro tren de ida y vuelta.

—Siguiendo la costumbre de años anteriores, el ministro de hacienda ha resuelto que la paga del presente mes se satisfaga á las clases activas el 22 del corriente.

—El día 28 del corriente debe reunirse la Diputación provincial.

—Deben retirarse de la circulación á fin de año, sustituyéndolos por otros de igual clase, el papel sellado y de oficio, pagarés de ventas y de censos, papel de pagos al Estado, sellos sueltos para pólizas de seguros, títulos y acciones del Banco y de recibos y cuentas que actualmente se usan.

Las corporaciones y particulares que tengan en su poder alguno de los espresados efectos, podrán cangearlos por otros de igual clase, durante todo el próximo mes de Enero, en los estancos de las plazas del Aceite y San José.

—Por lo visto, no es solo en España donde abundan tanto los abogados, que muchos de estos se dedican con frecuencia á ocupaciones que nada tienen que ver con su carrera.

En Pesth existen tantos con bufete abierto y sin clientes, que uno de ellos, segun cuenta un periódico, cansado de esperar en su casa los negocios, ha tomado la determinación de salirles al encuentro, para lo cual ha mandado construir una barraca de madera montada sobre ruedas, y en ella lleva su estudio ambulante, deteniéndose allí donde halla una consulta.

—No somos ladrones, librenos Dios, pero á fuer de hombres honrados debemos confesar que nos vinieron ganas de cometer un peccadillo una de estas noches pasadas, en que al pasar por uno de los callejones de los muchos que hay por los alrededores de la merced, vimos la vía pública ocupada de tal modo por unas grandes filas de sacos, que apenas dejaban paso para un individuo, dando prueba patente de que su propietario estaría perfectamente enterado de las ordenanzas municipales y sería suficientemente rico para poner sus mercancías á la disposición del público, puesto que allí pasaron la noche los susodichos sacos, sin que un solo vigilante se apercibiera de ello.

—Con el sorteo de Navidad, se juegan en Madrid nada menos que las rifas siguientes:

Escuelas católicas, asilo de Chamberí, Asilo de Araujucz, Asilo del Pardo, Hospital de Niños, Domici-

laria y Caridad. Total siete rifas, que á 35 mil billetes cada una, espandan 245 mil, y cuyo importe es de 2.100.000 rs. De esta suma destinan á premios 1.439.653 reales, y obtienen de ganancia 660.348.

—El domingo próximo y hora de las once de su mañana, tendrá lugar en las Casas consistoriales, la subasta para el arriendo del Café del Teatro de esta ciudad, por término de cuatro años y medio, que terminará en 1882.

El tipo de subasta es el de 301 pesetas anuales.

—Un ingeniero biógrafo de Victor Hugo, consigna el dato que creemos han de encontrar curioso nuestros lectores, de que el gran génio contemporáneo ha dado á ganar con sus novelas, dramas y poesías, á los libreros é impresores, dibujantes, pintores, grabadores y litógrafos, actores dramáticos, directores de teatros, escenógrafos y cajistas, unos 50 millones de francos.

No se cuenta del inmortal poeta que se haya dedicado á confeccionar letanías lauretanas; de otro modo esa cifra se centuplicaría, porque esto es la literatura de la época.

—Ante ayer mañana hubo un amago de incendio en una casa de la calle de Fuente mayor.

—Se halla vacante la secretaría del Ayuntamiento de Ullastret, dotada con el haber anual de 450 pesetas.

No se alarmen Vdes. porque se remunere con tan pingue sueldo al secretario de Ullastret, pues hay que descontar del referido haber los gastos de escritorio, los cuales corren á cargo de aquel empleado.

Sin esta aclaración, la vacante hubiera parecido á cualquiera una canongía.

—La nueva invención de las tejas de hierro para las casas, con las que veinte cubren una superficie de un metro cuadrado, y cuyo peso apenas llega cada una á un kilogramo, es menor que el de las tejas ordinarias y se sujetan por medio de clavos y cubiertas de un barniz preservativo contra la oxidación.

En Alemania principian á usarse mucho y cuestan unas 44 pesetas el 100. También en Francia la sociedad de Montatafre ha obtenido un privilegio de invención por la fabricación de pizarras metálicas.

—Uno de estos días ha tenido lugar en la gran fundición de los señores Planas, Junoy y compañía el ensayo de un aparatito inventado por el ingeniero francés Mr. Fregnaud, del cual nos ocuparemos cuando tengamos los datos que se nos han de proporcionar. Tan solo diremos que cuantas personas asistieron al acto, quedaron sumamente complacidas de la bondad del aparato y que su inventor, á cedido todos sus privilegios á dicha casa constructora.

Un consejo prudente.—De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines de fallecimiento, la mas comun, la que mas desespera á las familias, la que cada día ocasiona mayor número de víctimas, es, sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy ningún medio de curarla, y sus esfuerzos se limitan á aliviar á los dolientes y á prolongar su existencia por algunos años á fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomiendan á los tísicos es pasar el invierno en países cálidos, y, á ser posible, en las cercanías de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una acción muy favorable sobre el pulmón. Por desgracia, muchos enfermos no pueden ir á buscar la salud lejos de su patria; á ellos especialmente se dirige este artículo.

Experimentos hechos primero en Bru-

selas y despues en otras muchas ciudades han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una accion notabilisima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

Bastan esos beneficios para que este producto merezca llamar la atencion de los enfermos. Pero sabido es que los beneficios de todo remedio son mayores cuando se le toma al principio de la enfermedad. El menor resfriado puede degenerar en bronquitis; así, pues, conviene someterse al tratamiento del alquitran desde que el enfermo empieza á toser. Esta recomendacion es tanto mas necesaria, cuanto que muchos tísicos ni siquiera sospechan su enfermedad, y creen buenamente que padecen un gran resfriado ó una ligera bronquitis, cuando ya se ha declarado en ellos la tisis.

El alquitran se emplea bajo la forma de agua alquitranada. Antes de ahora, se echaba alquitran en el fondo de una vasija, se la llenaba de agua, y se agitaba el líquido, antes de emplearle, dos ó tres veces por dia durante una semana. Hoy, se encuentra en todas las farmacias, bajo el nombre de *alquitran de Guyot*, (goudron de Guyot), un licor muy concentrado de alquitran que permite preparar instantáneamente, á medida que se necesite, un agua alquitranada, limpida, muy aromática y bastante agradable. Se vierten una ó dos cucharadillas de café en un vaso de agua, y de esta manera se puede obtener un agua alquitranada mas ó menos cargada de principios aromáticos y tan económica, que un frasco basta para preparar doce litros de agua. Por lo demás, una instruccion detallada acompaña á cada frasco.

El *Alquitran de Guyot* es el que ha servido para hacer experimentos en siete hospicios y hospitales, tanto en Bruselas como en Paris, Viena y Lisboa.

Monsieur Guyot prepara tambien cápsulas esféricas, del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales contienen, bajo una delgada película de gelatina, alquitran de Noruega de primera calidad y puro de toda mezcla. Para las personas que desean tomar el medicamento bajo un pequeño volumen, ó que no les guste el sabor del agua de alquitran, esta preparacion la reemplaza fácilmente y ofrece tambien la ventaja de poder tomarse aun en viaje. Cada frasco contiene 60 cápsulas; esto basta para comprender cuan barato es el tratamiento por las referidas *Cápsulas de Alquitran de Guyot* apenas sube á un real diario.

Cuando el resfriado sea tenaz, ó cuando se desee obtener un efecto mas rápido, convendrá seguir el tratamiento por las *Cápsulas de Alquitran* y tomar simultáneamente á las comidas y al tiempo de acostarse el agua alquitranada. Esta doble manera dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes: el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Trinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del estómago, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castellar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catédrico Würzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Sr. A. Brunelero, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y despues que los médicos le concedian tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 68.478.—Saint-Romain des les, 27 de Noviembre.—La *Revalenta de Barry* ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y seis años de sudores nocturnos, de una irritacion espasmodica del estómago y de mala digestion. J. Compere, Cura.

Cura núm. 48.816.—Certificado del celebre doctor Rodolfo Würzer.—Bonn 19 de Julio de 1855.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los embalsamos de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consumion.—Doctor Rod. Würzer.—Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de

lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 21 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

Depósitos en Gerona: Narciso Pérez, drogueria; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañia, calle de Verde, núm. 1, Madrid.

Correo de Madrid.

Correo del 17.

La *Gaceta* de hoy publica el resultado del sorteo verificado el sábado para designar el orden de numeracion en que se han de pagar las facturas de intereses de la renta perpetua interior y exterior al 3 por 100, amortizable al 2, obligaciones de ferro-carriles y de Alar á Santander, inscripciones nominativas, acciones de carreteras y de obras públicas y material del Tesoro, presentadas y admitidas hasta el viernes.

Hablando de la junta general celebrada ayer, por el circulo Constitucional para la renovacion de cargos de la directiva, dice hoy un colega:

«Presidió el Sr. Sagasta, quien se creyó obligado á pronunciar algunas frases para recomendar á los socios que cuiden escrupulosamente en no presentar sino á los que reconocidamente pertenezcan al partido, ó deseen con sinceridad formar en sus filas, entendiéndose que por el solo acto del ingreso en un circulo de carácter esencialmente político, todo nuevo socio se declara acto continuo afiliado al partido constitucional.»

Entrando en otro orden de consideraciones, el Sr. Sagasta recordó que en los momentos actuales el partido constitucional se hallaba en desgracia; pero espresando á la vez su creencia de que acaso no se prolongará esta situacion mucho tiempo.

Con tal motivo añadió que el partido constitucional no se arrepiente ni se arrepentirá nunca de su abolengo revolucionario; que con su bandera, que es la *Constitucion de 1869*, cree hallarse perfectamente dentro de la legalidad.»

Una carta de la Habana publicada por un periódico de provincias, habla de un conflicto surgido entre el gobernador general y el eclesiástico del obispado con motivo de negarse éste á dar cumplimiento al decreto sobre reduccion de los dias festivos, por no haber precedido la aprobacion de la Santa Sede. Con tal motivo parece que el gobernador eclesiástico entregó al general una esposicion á S. M.; y que en vista de su contenido, creyendo que el documento presta méritos para proceder contra la autoridad eclesiástica, el general Jovellar lo ha pasado á la audiencia, cuyo fiscal ha procedido á la formacion de causa.

Al legado especial de Su Santidad el papa, que llegará á Madrid el dia 8 ó 9 de enero, se le ofrecerá hospedaje en palacio.

Dicho emisario es portador de la dispensa de matrimonio, de una rosa de oro y diamantes destinada á la futura esposa de S. M. el rey, de

dos anillos de gran valor que el papa regala á S. M. y de varias preciosas reliquias santas.

Correo del 18.

Ha vuelto á pasar á los fiscales del consejo supremo de la guerra, la cuestion relacionada con el fiscal que fué de aquel alto cuerpo.

Es opinion general, segun dice un colega, que serán tres los dias consagrados á las fiestas reales, como ha sido costumbre en análogas ocasiones.

El cuerpo diplomático extranjero acreditado en esta corte felicitó ayer á S. M. por su próximo enlace.

Asseguran los centralistas que el señor Posada Herrera no presidirá el Congreso en febrero.

Seccion bibliográfica.

El sumario del último número de *El Fomento de la Produccion española* es el siguiente:

Liga de contribuyentes de Linares.—Industrias nacionales.—Tratado de comercio con los Estados Unidos.—Proteccion al arte.—Cuatro millones.—Publicaciones.—La moda elegante ilustrada.—Bazar.—El asunto del dia.—Ecos de Madrid.—Revista de los Estados Unidos.—Azúcares.

De las siguientes materias trata el número 380 del *Fomento de la Produccion Nacional*:

Fabricacion y venta.—Negociacion arancelaria con Francia.—Correspondencias particulares.—Miscelánea.—Revista de la semana.

La Moda elegante Ilustrada.—Periódico especial de señoras, termina en el presente año el 36 de su publicacion, y esta circunstancia basta para que se comprenda lo importante y conveniente que es el expresado periódico en el seno de las familias.

Su empresa hace saber al público ilustrado del bello sexo que la época natural de las suscripciones coincide con el mes actual, y por lo tanto toda señora que quiera poseer una publicacion tan instructiva, tan moral y tan necesaria en el hogar doméstico, debe hacer el correspondiente abono antes de finalizar el mes corriente.

Prospectos y números de muestra se envian gratis á toda señorita que lo solicite, dirigiéndose al Administrador, carretas 12, principal, Madrid.

Provincias.

Refiere el *Alcoyano* que al conducir una pareja de la guardia civil de Alcoy á Concastana dos presos conocidos por Comedante y Chimo de la Ollería, les salieron al encuentro siete hombres armados, que intimaron á los guardias dejasen en libertad á los presos.

La contestacion de los guardias fué disparar sus armas contra los dos presos, que dejaron muertos en el acto, y parapatándose detrás de dos olivos, sostuvieron un cuarto de hora de tiroteo con los siete hombres, hasta que estos huyeron.

Fuerzas de la guardia civil y de la guarnicion de Alcoy salieron á dar una batida general por aquellos contornos.

Dicen de Santander que ha sido puesto á flote, despues de grandes esfuerzos, el vapor inglés «Enrico» que se fué á pique á consecuencia de un choque con otro vapor.

En Valencia ha corrido el rumor de que los bandidos habian robado una casa de campo del término de Foxtaleny, asesinando á dos de sus

moradores.

Parece que se ha cometido un doble asesinato en las inmediaciones de un pueblo que corresponde al juzgado de Pamplona.

El gefe económica de Cádiz don Gabriel Sanches Alarcon, al recibir el decreto de su cesantia, fué acometido de un ataque nervioso que le produjo la muerte en la madrugada siguiente, segun dice un periódico.

El Ayuntamiento de Ruzafa, poblacion de 20000 almas, distante medio kilómetro de Valencia, ha acordado en la sesion celebrada el dia 16, bajo la presidencia del gobernador civil de la provincia, su anexion á Valencia.

Los periódicos de Santander dan cuenta de un rasgo de civil abnegacion realizado durante el terrible incendio ocurrido el dia 11 en aquella capital, por Bernabé Centeno, industrial de la poblacion y vecino de la casa donde empezó el fuego, el cual, despues de haber intentado inútilmente huir con su familia del peligro que á todos amenazaba, y al procurar hallar de nuevo salida, encontró su habitacion invadida por todos los vecinos de la casa, poseidos de la mayor consternacion y perdida toda esperanza.

Revisióse Centeno de la energia que el trance demandaba, y con paso firme condujo á todos al tejado, pasándoles uno á uno á una guardilla inmediata, invadida ya por espesa columna de humo. Una vez allí, el incansable artesano procuró, despues de grandes y heróicos esfuerzos, fácil salida á sus atemorizados forzando la puerta de la habitacion tan á tiempo, que al poco rato era presa de las llamas la escalera salvadora.

Seccion literaria.

ADMIRACION Y GRATITUD.

Así, yo la buscaba por la tierra
Cual á mi luz, mi playa, mi descanso.
Jose Alcalá Galiano.

¿Por qué razón, el hombre,
Al pié de una mujer, cual de una Diosa,
La frente humilla activa y poderosa
Y llega á mancillar su propio nombre?...
¿Es tal vez el encanto
De material placer lo que buscamos,
Cuando sus bellas formas admiramos
O cuando oimos su hechicero canto:
O es la grata delicia
Que el alma goza, cuando el pensamiento
Recuerda el gran cariño y el contento
Con que nos trata siempre y acaricia?...

Muger, ángel hermoso
A quien el hombre, á veces fementido,
Se place en deshonrar, y, ángel caído,
Aun guardas en tu pecho un don precioso:
Aun guardas el anhelo
Del amor maternal, don que te eleva
Hasta el trono de Dios, porque desde Eva
Logras cambiar la tierra en grato cielo!...
Yo bendigo tu nombre;
Yo vengo agradecido á prodigarte,
Ya que otro premio no me cabe darte,
De admiracion tributo aunque te asom-

Tú mi cuna meciste,
Tú mis enfermedades aliviaste,
Tú mi ilusion de jóven realizaste,
Tú calmaste mi pena al estar tris...e!...
Por esto, si pudiera
Mitigar tu dolor, si aherrojados
Yo pudiera arrastrar á esos malvados
Que de honrada, te cambian en ramera;
Yo á tus piés les pondria
Diciendo: «Respetad aunque no os cu-

En la mujer el símbolo de madre»
Y á todo el que pugnase humillaria;
Porqué es traidor é infame,
Quien paga tanto amor y tanto celo,
Siendiendo en horroroso desconsuelo
Al ser que nunca vive sin que ame.

Idelfonso Iguel.
Olot, Agosto de 1877.

AL REGRESAR.

Soneto.

Si hasta la orilla de la mar undosa
Quieres venir conmigo, Magdalena,
Junto a la suave y movidiza arena
El pesar te diré que en mi reboza:

Menos gentil que tu es la fresca rosa,
Menos bella que tu, es la azucena
Cuando la aurora, con su luz serena,
Al orbe alumbra plácida y hermosa;

Mas, ay da mi!... como la mar bravía
Son volubles tus labios seductores,
Pues si placer me dieron algun día
Tan solo encuentro ahora sinsabores!...
¿Acaso tu alma, por el alma mía
Cual otro tiempo ya no siente amores?..

Ildefonso Igual.

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 18.—El capitalista señor Girona ha presentado al señor Torreno el proyecto definitivo del ferrocarril de Valls a Villanueva y Barcelona.

Se ha nombrado un delegado especial para traer la rosa de oro destinada a la reina de España, dos anillos y valiosas reliquias.

—Ha ingresado en el tesoro parte del Empréstito Verner.

Madrid, 19.—En Cuba ha habido numerosas presentaciones.

—La prensa ministerial sigue ocupándose de las declaraciones del Sr. Sagasta.

—Asegura el *Tiempo* que si los diputados provocaran discusiones en la próxima legislatura del régio enlace, el gobierno aplazaría contestarlas.

—Se ha repartido por las calles el manifiesto de los moderados fraccion Pazos, repitiendo las declaraciones ya conocidas.

Paris 18.—El Senado ha votado las cuatro contribuciones directas.

—En las reuniones preliminares celebradas por el colegio de Cardenales se acordó que la reunion del Cónclave se verifique en Roma a condicion que se les asegure por el gobierno italiano una absoluta libertad exenta de presiones.

—El general Riffaut, constitucional se inscribirá como individuo del centro izquierdo.

—Continúan los conflictos entre los Estados Unidos y Méjico

Imp. de «La Lucha.»

Anuncios.

INTERESANTE. -- Se compran primeras décimas y novenas del Empréstito, residuos y rebobos provisionales del mismo, y se pagan mediante un pequeño descuento los

CUPONES

del Estado que vencerán en 31 Diciembre y 1.º de Enero próximos.

Casa de Cambio de Antonio Mateu plaza del Oli, Estanco Gerona. 16 37

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos a la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Se publica los días 6, 14, 22, y 30. Los representantes en esta capital de las Sras. A de Carlos é hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca y los señores Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

Banco Hipotecario

DE ESPAÑA.

Capital nominal 50 millones de ptas. Cédulas hipotecarias de 500 pesetas al 6 por 100.

Quintos de cédula de 100 ptas. al 6 p %.

Precio actual 86-50 por 100.

El cupon semestral vence en 1.º de abril y 1.º de octubre de cada año.

Estas cédulas son de 500 pesetas y los quintos de 100 ptas: llevan cupon de 1.º de abril de 1878 y gozan desde 1.º de octubre, además de los intereses, de una amortizacion a la par por sorteo.

Sus garantías:

Responden del importe de los intereses de las cédulas, las hipotecas de bienes raíces establecidas a favor del banco como condicion de sus préstamos, y además subsidiariamente el capital del mismo.

El Banco satisface los intereses a la presentacion de los cupones y amortiza a la par, semestralmente y por sorteo, las que les corresponden.

Las admite en depósito, sin gasto alguno, en sus cajas, y no pesa ninguna contribucion sobre ellas.

Las cédulas y los quintos están de venta al precio actual 86-50 por 100, en el domicilio social del Banco, Paseo de Recoletos, núm. 12.

Por mediacion de los agentes de Bolsa.

Y en las comisiones del Banco en provincias.

Siendolo de esta D. Ramon Campá

ALVAREDA, 12, primero. 2-4

EL NUEVO

ARTE de AMAR

POR

Pedro Veron

Traduccion de TELESFORO CORADA

Un tomo en 4.º menbr, 2 pesetas.

La publicacion de este libro en Paris ha sido un acontecimiento literario de primer orden. Los cuadros de costumbres sociales que contiene, si ponen de manifiesto la gangrena que corroe a cierta parte de aquella sociedad, tan egoista como sensual, tambien ponen de relieve las dotes de profundo observador que distinguen a Pedro Veron, el que con elegante frase y acerada critica, ha pintado unos cuadros tan acabado, tan verdaderos, tan gráficos que mas que capitulos de un libro podrian llamarse fotografias sociales. Pedro Veron en su obra *El Nuevo Arte de Amar* ha levantado valientemente el velo de la hipocresia, sacando a la pública vergüenza las miserias del corazon humano, que sin mas objetivo que el godo desenfrenado, corre la pendiente fatal, empujado por el deseo hasta rodar al fondo sep abismo.

Amargas son las verdades que contienen las páginas de este libro y duras las reflexiones que sugiere su lectura; pero como Veron no ha inventado, sino copiado del natural, si las pinturas son fuertes, si el cuadro es horrible, no se culpe al pintor que ha presentado en un marco de rosas el oscuro fondo de la conciencia humana, sino al modelo y a la sociedad que no tiene valor para arrojarse de su seno.

Libreria de MANERO, plaza del Teatro, 7 Barcelona.

Los pedidos al mismo, Ronda del Norte, 123.

APREMIOS

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO se necesita uno.

NUEVOS

GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN LAS MUY ADELANTADAS Y REFORMADAS MAQUINAS SINGER de La Compania FABRIL SINGER de Nueva York PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

DE LA MUY ACREDITADA y famosa

El nuevo representante invita al público en general se sirva visitar el

UNICO ESTABLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUMERO 10.—GERONA.

Los nuevas máquinas de zapatero cosen desde la mas fina muselina hasta 8 dobles de checrin, subiéndolos y bajándolos por escala sin hacer ningun fallo en la puntada cosiendo en todas direcciones con gran ventaja sobre todas las demás de brazo, pues a más de hacer la puntada hermosísima se pueden reemplazar elásticos en botas viejas.

Esta máquina está construida muy ligera, sin hacer ninguna clase de ruido.

Las máquinas para Modistas, Familias y Sastres, amás de hacer una puntada maravillosa se llenan los carretes de la lanzadera sin necesidad de ir nada de la maquinaria, y es la única que borda en 5 torzales y con estambres de todas clases.

A lerta compradores! antes de comprar máquina para coser, no dejéis de visitar al único depósito de la famosa compañía fabril SINGER que tantos adelantos ofrece la maquinaria y condiciones de venta, cual en ninguna otra encontrareis.

Esta casa cuenta con el personal suficiente para atender al instante cualquier incidente que pudiera ocurrir, siendo gratis siempre el servicio que prestan al público nuestros empleados; así mismo contando con toda clase de piezas para un caso necesario.

Igualmente encontrarán un gran surtido de hilos, agujas, algodones, torzales, y piezas sueltas para toda clase de costuras.

ACUDIR, PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUM. 10.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones: siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo enteroy en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.